

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

DESDE MADRID

Los proyectos reconstrutivos del señor Cierva

Dudo que en su fuero interno haya una sola persona que no reconozca que el proyecto de ley que acaba de leer en el Congreso el ministro de Fomento, es una magnífica obra de intención, de propósito y de trabajo. Nadie que no fuese el señor Cierva hubiera podido realizarla en los dos meses justos que lleva en el cargo, porque nadie tiene la admirable resistencia física que él. Los periódicos y los hombres públicos que los inspiran dirán lo que quieran, pero no lo que sienten. Allá en el fondo de sus almas todos hacen justicia a este infatigable consejero de la Corona.

Pero también coinciden todos en que es punto menos que imposible que ese plan llegue a realizarse. En los principios de una situación política muy fuerte, y presidiendo una Hacienda muy sana y muy sólida, sería menos difícil, pero no dejaría de serlo. Un plan así, tan extenso y tan intenso, aunque lo discurriera y redactaran ángeles, ofrece un flanco tan dilatado para el combate, que aún los menos iniciados en la táctica y en la estrategia parlamentaria podrían estorbar su aprobación, no ya durante unos meses, sino durante varios años. Calcúlase lo que ocurriría en una situación prematuramente envejecida, trabajada por rivalidades y amagada por el asalto del enemigo. No hay, pues, que soñar con la aprobación de los planes del ministro de Fomento.

¿Sueña éste con semejante aprobación? De oírle a él, parece que sí, cosa que, después de todo, no me sorprendería, porque en los asuntos que nos apasionan y que nos encantan, todos solemos ser optimistas; más para que tal aconteciera sería menester que inopinadamente se volvieran de revés los hombres y las instituciones políticas, bien por espontaneidad, bien porque la opinión ejerciera tales presiones sobre ellos que no les fuese dable entorpecer ni con sus palabras ni con sus votos las reformas. Pero todo esto es... soñar. Es la primera vez que el señor Cierva pasa una parte de su vida soñando. Cierto que hay sueños que parecen realidad. Y no menos cierto que es un gran dolor que no lo sean.

Miguel Peñafior

De Sociedad

Los que viajan

Llegó de Ferrol el ilustrado Capitán de Fragata, 2.º Comandante del acorazado «Alfonso XIII», señor don Mariano Sanjuan.

—Marchó a Madrid nuestro amigo don Isidoro Conesa.

—Ha regresado de Caravaca la aristocrática señorita Lolita Díaz de Herrera.

Enfermos

Se encuentra restablecido de su dolencia, el auxiliar de Oficinas don Rafael Gutiérrez.

Notas varias

Con motivo de haber hecho su primera Comunión la encantadora niña María Luisa Martínez, en memoria de su difunta madre y de acuerdo con su tutor don Simón Egea, ha dado a los Ancianos del Asilo de las Hermanitas de los Pobres una gran comida. El acto ha resultado simpático en extremo, quedándose agradecidísi-

mos los asilados y elevando sus precios por el alma de la finada y para que la caritativa niña sea siempre muy feliz.

Detras de luto

Ha fallecido en Berlín el teniente de la Policía indígena don Mariano Duarte, muy conocido en esta ciudad por haber pertenecido al Regimiento Infantería de Marina de esta guarnición.

—Esta tarde a las cuatro se ha verificado el sepelio del cadáver de don José Vázquez Aguilar, concejal de este Ayuntamiento.

En el acompañamiento figuraba un numeroso público.

El Ayuntamiento en Corporación ha asistido al acto.

Descanse en paz y reciba su familia nuestro pésame más sentido.

AYUNTAMIENTO

La sesión de hoy

A petición del señor Alcalde, y después de leerse el acta de la sesión anterior, el Ayuntamiento acordó levantar la sesión en señal de duelo por el fallecimiento del concejal don José Vázquez Aguilar, acordando asistir en corporación al entierro del cadáver.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sifilíticas
Consulta de Medicina general
de 12 a 1 y de 8 a 6
Casa de Martínez (Detras del Ayuntamiento) 2.º derecha

Teatro Circo

Debut de la Compañía
Adams Nieva

Anoche comenzó a actuar en este coliseo la compañía que dirige el primer actor Gerardo de Nieva.

Eligieron para el debut la obra de Pierre Wolff «Los Fantoques» de corte francés, de las que se desenvuelven las escenas en el gran mundo de París, de lo que no tiene vida real ni aceptación en nuestra España.

Desde el principio se vislumbra el fin, buenamente pensando, y aunque en los dos primeros actos interesa algo, en el 3.º y 4.º cansa al público, que ve ya clara la terminación.

A pesar de lo mucho que viste la obra esta Compañía, no satisfizo al público, por ser el argumento ya muy gastado.

El decorado y presentación fueron muy apropiados y todos cuantos tomaron parte se esforzaron por cumplir bien, cada cual en sus respectivos papeles, y lo consiguieron.

Esta noche «La Mujer X», en 4 actos y un prólogo y como suponemos que con tanto programa y los entre-actos tan largos ha de terminar la función a hora muy avanzada de la noche, suplicamos a la compañía, en nombre de algunas familias que asistieran diariamente si no saliesen tan tarde, comencen a las 9 y 1½ en los días sucesivos y procuren acortar los entre-actos.

P. Lillo

Primera Comunión

Para conservar siempre un grato recuerdo de tan feliz día háganse los retratos

Casa de Casañ, Osuna, 3
Venta de material fotográfico de todas clases, Kodak, Ica, Ernemaun y Gevaert; también se revelan placas, películas y se hacen positivas.

¿No tiene usted en su casa Magnesia Efervescente Bishop?

Pues hace usted muy mal, porque para cualquier indisposición momentánea, o como laxante y purificador de la sangre, o para hacerse un refresco, que, además de ser muy agradable, tonifica considerablemente el organismo, no hay nada como el afamado

OTRATO DE MAGNESIA EFERVESCENTE BISHOP

del que se consumen en todo el mundo millones y millones de botellas. Pero, al pedir la MAGNESIA EFERVESCENTE, exigir que sea de la casa BISHOP, que es la inventora del producto, y cuyos procedimientos de purificación y elaboración de los elementos que constituyen la Magnesia ha conservado la casa ALFRED BISHOP LTD., de LONDRES, siempre secretos, y por esto todas las que han tratado de hacer un producto igual no han hecho más que producir una mala imitación.

Se recomienda también Salino de Frutas Naturales Bishop que, tomado en ayunas, vigoriza las funciones digestivas y contribuye poderosamente a la conservación de la salud.

Los productos BISHOP se venden en todas las Farmacias y Droguerías del mundo

Agentes generales en España, Portugal, Gibraltar y Marruecos:

Sebastián Táuler y C.ª - Montera, 18, entresuelo. - MADRID

Representante en Cartagena: PEDRO LOPEZ VELEZ - Palma, 12.

Prácticas militares

Mañana darán principio las prácticas militares anunciadas, habiendo llegado con este motivo los Excelentísimos señores Generales de división señor Peralta y el de brigada señor Pacheco, a los que acompañan su Estado Mayor, compuestos por un teniente coronel, un comandante y dos capitanes.

También ha llegado la plana mayor del regimiento «España» de guarnición en Lorca.

En el correo llegó igualmente una sección del Regimiento de la Princesa de guarnición en Alicante.

Esta tarde y en tren especial han llegado gran número de caballos pertenecientes a todos los jefes y oficiales que han venido esta mañana.

También llegaron una sección de caballería.

En el corteo de Andalucía ha llegado el Excelentísimo señor Gobernador Militar de Murcia general Ortega.

Al Excelentísimo señor Capitán General de esta región se le espera para el día 25.

FLORES A MARIA

En tu mirada

En tu mirada, madre, recreado, de tus plantas, Señora, al levantarme, me encuentro de tu amor tan inundado; de la Tierra me siento tan alzado, que en los cielos creía ya encontrarme.

Que es tan dulce la luz de tu mirada, de tus ojos tan gratos los destellos, que el alma, en sus encantos, recreada mirándolo está tan extasiada, que mirarse quisiera siempre en ellos.

Julio Merello

INSTANTANEA

A lo que estamos, tuerta.

Al público femenino que anoche admiraba en el Circo la artística labor de Evangelina Adams, y las toilettes elegantísimas tanto de esta famosa actriz como de sus compañeras, produjo efecto maravilloso la orden del Alcalde prohibiendo que se fumase en la sala.

Hay, siendo justos, que alabar tal medida.

En las salas de los teatros no debe fumarse, siquiera sea en honor de las damas, aunque los caballeros se tengan que molestar congregándose en los pasillos, para hacerlo.

Aplaudimos, pues, la determinación del Alcalde, y ojalá se nos ofrezca pronto ocasión nueva de batirle palmas, que será así que aice en el paseo del Muelle el tablado para la música.

A lo que estamos, tuerta.

Ache

Revista internacional

LLOYD GEORGE FRENTE

A FRANCIA

«Mantengo lo que dije en la Cámara de los Comunes» —ha dicho Lloyd George a un redactor de la Agencia Reuter.

¿Qué dijo el primer ministro inglés? Que Alta Silesia no ha sido polaca desde hace centenares de años; que el único derecho que los polacos tienen sobre ese país es que hay algunos distritos, a los que, en épocas recientes, han ido numerosos súbditos del Gobierno de Varsovia para trabajar en las minas e industrias; que el Tratado de Versalles estipula que el plebiscito determinaría el deseo de la población, y que esta ha dado mayoría de seis contra cuatro en favor de Alemania y que ninguna otra nación aliada, tiene que respetar el Tratado sin añadir una sola coma.

Lloyd George decía a los representantes ingleses en el Parlamento:

«¿No pedis que hagamos honor a nuestros compromisos? ¿Y qué hacéis con los vuestros? Para hacer respetar el Tratado nos dirigís amenazas; pero ¿por qué no le respetáis vosotros mismos?»

No gustó a Briand lo que manifestó su colega en la Cámara de los Comunes. El punto de vista francés no está de acuerdo con el de George. Pero el primer ministro inglés, que hasta ahora se mostró acorde con Briand en las Conferencias interaliadas, debe estar harto de sufrir a los imperialistas franceses, y echa por el camino de enmedio, sosteniendo lo que dijo y dispuesto a discutir y a imponer su criterio en una nueva Conferencia.

Las palabras de George han hecho impresión enorme en los círculos diplomáticos. Tal lo demuestra la dimisión del ministro de Negocios Extranjeros; tal lo dice la réplica de los Estados Unidos a Polonia, en la que se reitera que los yanquis no quieren intervenir en los asuntos de Europa; así se manifiesta en las palabras de Korfanty, el jefe de los insurrectos polacos, que, viendo perdida su causa, aboga por la creación de un Estado independiente, colocado bajo la protección de la Sociedad de Naciones.

Peligroso es jugar con fuego pero tenga Francia en cuenta que es mucho más peligroso jugar con Inglaterra. La flama inglesa no deja ver tan fácilmente la llama que se esconde en el cerebro de sus gobernantes...

¿Qué les reunía en el sagrado recinto? La consecución del religioso acto, que jamás se olvida, de tomar por vez primera el Pan de los Angeles.

Y así fué: de manos del señor cura párroco Dr. don José Jaén — que ya anticipadamente se ocupó de la conveniente preparación de los niños — recibieron la Sagrada Forma ciento cincuenta chicos, luciendo todos sus mejores galas, muchas de las cuales les han sido otorgadas por el Roperio de la referida Casa.

Terminada la ceremonia religiosa, cuantos niños acuden a las clases instaladas en el referido centro, fueron obsequiados espléndidamente por la caritativa dama doña Matilde Palmer de Madrona, en cuyo corazón anidan los más generosos sentimientos.

El obsequio consistió en chocolate, bollos y dulces y hubo que ver a las criaturitas, que en general carecen de sustentos de estas índoles, con cuanta fruición lo paladeaban.

Este detalle por sí solo llenaría de satisfacción el alma de la donante.

Su esposo, el incansable protector de la Casa del Niño, señor Madrona, hizo uso de la palabra dirigiendo a los niños una plática ejemplar, para que el día de mañana lleguen a ser hombres de provecho.

Cuanto sómeramente reseñamos, volvemos a repetir, ha llenado de satisfacción nuestro espíritu en la mañana de hoy y siquiera por esto felicitamos cariñosamente a los señores de Madrona y demás elementos que componen la Junta de la Casa del Niño entre los que merece especial mención la señora doña Rita Saura de Pagán, que en estos días ha trabajado con verdadero entusiasmo.

El salón-comedor estaba primorosamente adornado con flores y banderas con los colores nacionales, figurando en su centro un hermoso retrato con la imagen de la Purísima.

Con motivo de la solemnidad del día han sido repartidas por las señoras de Madrona y Saura 400 piezas de vestir y 250 pares de alpargatas.

Hoy se ha servido a los niños una comida extraordinaria y de postres, pasteles de carne.

Los numerosos invitados que asistieron fueron obsequiados por los señores de Madrona.

RELOJERIA

CARRION HERMANOS
CARMEN NUM. 28

frente a la Droguería de Alvarez Hermanos

Si quiere usted hora exacta traiga su reloj y se convencerá Inspector Mecánico Regional autorizado de las renombradas y complicadísimas «Cajas Registradoras National» se componen máquinas de escribir

Servicio de abonos para Máquinas Registradoras y de Escribir De verdadera ocasión vendiendo máquinas fotográficas y una máquina de escribir.

En la Casa del Niño

Primera Comunión

Esta mañana ha sentido nuestro espíritu honda satisfacción al contemplar en las naves del parroquial templo del Carmen al considerable número de niños que reciben instrucción y alimento en la Casa del Niño.